

OIF-Confejes / 4e Forum international jeunesse et emplois verts (FIJEV) Une Gabonaise parmi les quinze lauréats de Niamey

Anita J. TSOUMBA
Libreville/Gabon

Marielle Gloria Moukassa Maba (24 ans), étudiante en Master 2 en marketing et gestion, a été primée en phase finale, pour son projet de fabrication des produits cosmétiques à base de plantes.

LA quatrième édition du Forum international jeunesse et emplois verts (FIJEV) que Niamey, la capitale du Niger, a abritée récemment, s'est soldée par la consécration d'une jeune compatriote, Marielle Gloria Moukassa Maba, 24 ans. Son projet de fabrication des produits cosmétiques à base de plantes a été retenu parmi les quinze meilleurs que l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF) et la Conférence des ministres de la jeunesse et des sports des pays de la Francophonie (Confejes) vont financer.

La première étape de ce concours s'est faite en ligne et a vu, dans un premier temps, notre compatriote décrocher sa qualification. Trente-sept dossiers seulement sur 3 400 candidatures ont été retenus pour la phase finale, où plus de 150 jeunes Nigériens at-



Photo : D.R

La lauréate gabonaise et le coordonnateur national du Programme de promotion de l'entrepreneuriat des jeunes, Jean-Daniel Fotso-Eyi.



Photo : D.R

Le Premier ministre du Niger, Brigi Raffini, visitant le stand du Gabon.

tendaient déjà.

Le jury a travaillé d'arrache-pied pour évaluer les projets de quelque 200 jeunes présents et a retenu une trentaine pour la finale. De ces trente finalistes, il fallait retenir les quinze meilleurs projets devant bénéficier du financement OIF-Confejes - Gouvernement du Niger. Avec un projet en phase avec l'esprit de la compétition: la fabrication des produits cosmétiques pour le bien-être à base des plantes, la jeune Marielle Gloria Moukassa Maba a convaincu le jury sur la faisabilité avec un plan d'affaires bien présenté et un solde annuel très bénéfique. De plus, en termes d'emplois, elle compte employer une dizaine de personnes à son institut



Photo : D.R

Les lauréats et les officiels.

implanté à Owendo. Le directeur de la Promotion des projets des jeunes au ministère des Sports, du Tourisme et des Loisirs, et coordonnateur national du Programme de promotion de l'entrepreneuriat des jeunes, Jean-Daniel Fotso-Eyi, qui a effectué le déplacement de Niamey pour encadrer la lauréate, s'est

déclaré satisfait de la prestation de notre jeune compatriote. «Figurer parmi les quinze gagnants 2018 de tout l'espace francophone est un honneur inestimable pour notre pays. La bonne prestation de Marielle Glorial face aux autres est une preuve de la capacité des jeunes gabonais à entre-

prendre, aussi pour s'auto-nommer », a déclaré le directeur des Projets. Avant de remercier les plus hautes autorités de notre pays pour avoir autorisé la participation à ce concours. « Notre ministère, ce n'est pas seulement le sport et ses déboires, mais il y a aussi d'autres secteurs comme la jeunesse, qui dispose d'un pan entrepreneurial des jeunes et qui fait de bons résultats chaque année au concours des meilleurs projets Confejes, le tourisme qui est en train de s'organiser et les loisirs », a ajouté M. Fotso-Eyi. Quant à la jeune lauréate, elle a déclaré, à son retour à Libreville, avoir beaucoup gagné en participant à ce concours. Elle s'est dite fière d'avoir pu faire honneur à notre pays.

Concours "Ma thèse en 180 secondes" à Nice

Un Gabonais décroche le premier prix

IMM
Libreville/Gabon

Sosthène Ibouanga a été le meilleur des dix-huit doctorants de diverses nationalités qui se sont affrontés sur cette épreuve de talent et d'éloquence. Le but étant de vulgariser leurs recherches dans un temps record n'excédant pas trois minutes.

LE Gabon a, une fois de plus, été honoré. Notre compatriote Sosthène Ibouanga, doctorant en anthropologie à Nice en France, a décroché sur la scène azurienne, le premier prix du concours "Ma thèse en 180 secondes", organisé en mars dernier par les responsables des grandes universités françaises.

Dans un temps record de moins de trois minutes, le Gabonais a émerveillé le jury scientifique par le talent et l'éloquence avec lesquels il a vulgarisé sa recherche. Ce qui lui a valu d'être plébiscité devant ses dix-sept autres challengers.

Le doctorant gabonais travaille sur une thèse intitulée "Hommes et aires protégées



Photo : D.R

Ibouanga Sosthène, doctorant en anthropologie à Nice.

au Gabon, entre protection procurale de la biodiversité et préservation des intérêts locaux dans le parc national de Moukalaba-Doudou : discours des techniciens, des élus et des habitants".

Il part du constat selon lequel la destruction de la biodiversité est un problème réel à travers le monde et singulièrement au Gabon. Et qu'une menace plausible pèse sur la disparition progressive du mode de vie traditionnel des populations locales. Il fonde sa problématique en se posant la question de savoir comment protéger la biodiversité et préserver le mode de vie traditionnel des populations locales



Photo : D.R

La remise des prix aux lauréats.

dans les aires protégées. L'étude de notre compatriote, consistant à analyser les discours des techniciens, des élus et des



Photo : D.R

Notre compatriote, Ibouanga Sosthène, exposant sa thèse devant un jury scientifique à l'université Côte d'Azur.

habitants sur les représentations qu'ils se font de la nature, de ses usages et de sa protection. Selon le contexte, le temps, l'espace

et l'époque. A cet effet, il a démontré, en moins de trois minutes, à l'assistance venue nombreuse sur la Côte d'Azur, comment les discours des uns et des autres ne sont pas en phase avec la réalité du terrain. Et comment il entend construire des stratégies qui tiennent compte des intérêts des deux camps: les techniciens de l'environnement et les habitants, afin d'assurer la protection durable et efficace de la biodiversité. Ce premier prix qui honore notre pays ouvre également plusieurs portes au lauréat dans le cadre de la poursuite de ses travaux de recherches en France.

Ici et ailleurs

• Célébrités
Barbara Bush en soins palliatifs

Barbara Bush, femme de l'ancien président américain George H. W. Bush, et mère de l'ancien président George W. Bush, dont la santé est "déclinante", a décidé d'arrêter son traitement médical et de recourir aux soins palliatifs, a annoncé dimanche un porte-parole de son mari. "Après une récente série d'hospitalisations et après avoir consulté sa famille et ses médecins, Mme Bush, maintenant âgée de 92 ans, a décidé de ne pas poursuivre son traitement médical et va se concentrer à la place sur des soins palliatifs", précise Jim McGrath, dans un communiqué.

• Musique
Conchita révèle sa séropositivité



Photo : AFP

Conchita Wurst, la diva à barbe autrichienne, qui avait remporté, en 2014, le concours de l'Eurovision, a révélé, dans la nuit de dimanche à lundi, être séropositive au HIV, disant vouloir mettre fin à un chantage et lutter contre la "stigmatisation" des personnes porteuses du virus.

• People
Retour de Beyoncé au Coachella

Après un an sans concert, Beyoncé a signé son retour à la scène, samedi soir, de la plus belle des manières : devant 100.000 spectateurs lors du festival de Coachella et en invitant ses anciennes acolytes des Destiny's Child pour une réunion inédite. Dans le désert californien, elle a offert un show époustoufflant pour son premier concert depuis la naissance de ses jumeaux en juin. Son mari, le magnat du rap Jay-Z, l'a rejointe pour un morceau.

• Semaine de la critique
Le cinéma européen à l'honneur

Une farce sur la vie d'un roi du ballon rond portugais, un film sur la guerre en Yougoslavie côté croate et un long-métrage belge avec Romain Duris élevant seul ses enfants : la 57e Semaine de la critique mettra à l'honneur le cinéma européen et dévoilera cette année sept premiers films. Cette section parallèle du Festival de Cannes se déroulera du 9 au 17 mai. Consacrée à la découverte de nouveaux talents, elle ne présente que des premiers et deuxièmes films. Sur les 11 sélectionnés, sept sont en compétition et quatre en séance spéciale.

Rassemblés par P.M.M